

LE PARCOURS SANTÉ D'UN MANAGER

À 40 ans, Yann Bubien a déjà derrière lui un parcours professionnel impressionnant. Animé par le goût du service public, le directeur du CHU et de l'hôpital Saint-Nicolas d'Angers s'est tout naturellement engagé dans le domaine associatif.

Il est des parcours dont le seul obstacle semble être l'embaras du choix. Ce fut le cas pour Yann Bubien. Étudiant, il fait Sciences-Po et mène en même temps des études de droit et de philosophie. À 24 ans, sa décision est prise : il sera directeur d'hôpital. Un choix qu'il ne regrette pas : « Il n'y a pas de routine à l'hôpital, chaque jour est un jour nouveau. Un directeur s'intéresse à tout, à la finance, aux ressources humaines, aux projets architecturaux, à la stratégie... C'est extrêmement varié, et c'est ça qui est passionnant. » Avant de devenir le directeur général du CHU d'Angers, Yann Bubien travaille aux Hospices civils de Lyon, à la Fédération hospitalière de France, puis au centre hospitalier d'Évry-Corbeil (Essonne). En 2007, il rejoint le cabinet de la ministre de la Santé d'alors, Roselyne Bachelot-Narquin.

YANN BUBIEN

Directeur général du CHU et de l'hôpital Saint-Nicolas (USLD et Ehpad) d'Angers, administrateur du Groupement des hôpitaux du Grand Ouest, fondateur du Cercle Esculape et président de l'association Tournesol, artistes à l'hôpital.

“ Je suis très confiant dans l'avenir parce que les personnels de santé en France sont de grande qualité et sont très bien formés. D'autant plus qu'à cette compétence professionnelle s'ajoute une vraie motivation : la volonté de servir un public affaibli. ”

TOURNESOL ADOUCIT LA VIE À L'HÔPITAL

Proposer aux personnes hospitalisées un moment marquant d'évasion, d'émotion, de plaisir et de découverte, telle est la vocation de l'association Tournesol, artistes à l'hôpital. Depuis vingt-deux ans, des artistes de différentes disciplines se rendent au chevet des patients pour donner des concerts et divers spectacles de qualité. Avec 350 événements organisés chaque année comme autant de moments précieux pour transcender la maladie et les frontières de l'hôpital.

En dehors de son activité professionnelle, Yann Bubien a fondé en 2005 le Cercle Esculape. La mission de cette association ? Ouvrir les débats sur des questions qui ont trait à la santé avec l'intervention d'une personnalité invitée. « Nous essayons de faire avancer les choses sans langue de bois », précise-t-il. Il écrit également dans la *Revue de la Société française d'histoire des hôpitaux*, dont il est membre, et préside l'association Tournesol, artistes à l'hôpital (lire ci-contre).

Comment trouve-t-il le temps ? « Je travaille beaucoup, mais on a toujours le temps quand on est passionné ! » Ce qui l'anime ainsi, c'est le goût du service public, « et la santé, parce qu'il y a tant à faire dans ce milieu qui évolue à toute vitesse ». Voilà qui lui ressemble bien. Pas de doute, Yann Bubien a fait le bon choix.

6 000

C'est le nombre de salariés du CHU d'Angers qui est aussi le plus gros employeur du Maine-et-Loire. Il compte 500 lits et places, et son budget s'élève à 450 millions d'euros. Avec 70 800 passages aux urgences et 4 298 naissances, il a battu des records d'activité en 2012.